
省人大代表吴锐：
尽快出台环境空气质量生态补偿办法

“聆听了政府工作报告，
感触非常多，未来的工作和计
划，非常务实，数字说话非常接
地气。尤其在整个报告里面，

‘创新’，给我的印象非常深
刻。”省人大代表吴锐表示。

“我省要尽快出台环境
空气质量生态补偿暂行办
法，尤其政府工作报告里也提
出，我们力争在5年内，基本消
除重污染天气,所有环境治理
工作必须有新动作。大气污染生态补偿机制，实际上就
是‘谁保护谁受益；谁污染谁付费’这么一个理念。”吴锐
表示,可以通过定量定性，科学的数据同时配以补偿的
资金,就是说你治理的这个pm2.5下降得越多，那么你
得到的这个奖励就越多,反过来,就处罚得多。

“环境问题的确很头疼，的确要下大力气治理。”
吴锐的一席建议，引起很多代表的兴趣，在短暂的休
息间隙，大家对此议论纷纷。

“pm2.5下降得越多，那么你得到的这个奖励就越多，反过来就处罚得多”、“扶贫工作在边远乡村相对
落后地区，实际上是要解决一个母亲的脱贫”、“其实教育最大的危机，是安全管理问题。不能因为怕出事，
丢了春游、秋游”……

2月17日、18日，各代表团依照日程对政府工作报告、计划报告和预算报告进行审议讨论，代表们在
热议报告的同时，不忘秀出自己带来的建议和意见，会场内思想碰撞，金句频出。

□记者 刘海泉/文 王恒/图
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“不能因怕出事，丢了春游和秋游”
省人大代表建议：安全管理要搞，学生集体活动也要选择性开展

省人大代表孙国升：
政府要加大对创建品牌的扶持

“省长作的报告，我觉得
是一个实事求是的报告。提
出我们要打造创新型的经济
强省、文化强省、生态强省，
这给我的印象非常深刻，也
很鼓舞人心，催人奋进。”省
人大代表孙国升表示，安徽
已经进入了一个工业化的时
代，下一步政府要加大对品
牌的政策扶持力度。

孙国升还从自身行业出
发，呼吁我省建立一个食品科技产业园。“民以食为天，
我们的食品工业与周边的河南相比,发展还比较落
后。在这方面能不能建一个类似于食品科技链，可以
与中医药加工、生物延伸,包括物流、科研、设备的带
动，既响应了国家的号召，也是供给侧改革。”

省人大代表郭少祥：
政府应扶持研发粮食优良品种

作为粮食行业的代表，
省人大代表郭少祥今年带来
的建议是政府应重点扶持良
种新品种的研发。

郭少祥表示，我省是粮
食大省，粮食虽然丰收了，品
种也很多，但是真正受市场
欢迎的优良品种不是很多，
而且是逐年在下降。他认
为，政府在这个方面要加大
扶持力度，建议高等院校和

龙头企业对接，产、学、研在一起，加大研发力度，从而
提高品牌的优质率。

郭少祥的另一个建议是关于去粮食库存。目前，
安徽省粮食库存量较大，所以他建议政府出台优惠政
策，扶持加工企业去库存。

此外，郭少祥还提到长江经济一体化融合，资源
要共享，信息要共享，省政府要出台相关政策，帮助行
业、企业对接，相互融合，优势互补。

省人大代表郭恒华：
帮助母亲经济自立有利脱贫

“作为合肥市的兼职妇
联副主席和合肥市女企业协
会会长，我特别注意到十三
五里面强调了精准扶贫。我
有个观点，扶贫工作在边远
乡村相对落后地区，实际上
是要解决一个母亲的脱贫。
如果母亲经济自立，这个家
庭一定是会脱贫的，如果这
个家庭可以脱贫的话，那么
这个家族一定会受益，而且

同时会影响到这个社区、村庄。”省人大代表郭恒华认
为，我们要更多的关注妇女、妇联工作，加大这方面的
支持和培养,特别是要加大妇女干部的轮岗，增加她
们在经济岗位上工作的经验,回过头来实现精准扶贫
这个目标,就有一个很好的基础。

省人大代表潘德安：
不能因怕出事，丢了春游、秋游

省人大代表潘德安是太湖中学校长，一
提及高中教育，他有一肚子话要说。

“普及 15 年基础教育，我举双手赞成，
因为这对高中教育是大利好。我们高中教
育最大的苦恼是没有投入主体，财政只给人
头费，学校需要自己筹措教育经费，就像没
娘的孩子。我比较关心的是，十三五期间，
这个局面能不能得到改变。”潘德安说，“正
好财政厅的领导也在，我就希望政府今后对
高中教育能加大投入。”

“其实教育最大的危机，是安全管理问
题。我作为校长，自己感觉对教育的安全管
理已经强调到了无以复加的地步，主管部门
一贯的认识就是‘保’，不能出事，只要有安全
隐患的户外或者集体活动就取消，比如传统
的春游、秋游。野生的变成圈养，造成的后
果，是孩子们的献身精神和集体意识正在迅
速丢失。”潘德安认为，安全管理要搞，但是
学生的集体活动也要有选择性地开展，“教育
部门应该列一个清单，那些可以开展，哪些不
能，出了事不能一味问责，要减轻学校的责任
压力。”

省人大代表张莉：
定向培养老年护理专业人才

省人大代表张莉是安庆市广播电视台
一名资深主持人，她一开口立刻集聚了会场
所有人的注意力。与往年一样，她这次的议
案仍然是与“养老”有关。

“我在很多社区、农村调研走访发现，
目前养老护理专业人才非常缺乏，很多担
任护理工作的，大都是文化程度比较低的
中年人，年轻人很少。现在还可以支撑，但
是过一段时间后，越往后缺口越大。”张莉
建议，有关部门尽早将老年护理专业人才
的培养提上日程，建立相应的薪酬体系，吸
引更多年轻人到这个行业中来，早重视，早
培养。


